

DIE LINKE Fraktion Zollernstraße 16 52070 Aachen

Fraktion DIE LINKE im StädteRegionstag
Zollernstraße 16
52070 Aachen

An Herrn

Städteregionsrat Helmut Etschenberg

Tel.: 0241 5198 3305
FAX: 0241 5198 80011

E-Mail: dielinke-fraktion@staedteregion-aachen.de
www.dielinke-staedteregionstag.de

Büro: Zimmer E 188

Aachen, den 27.11.2015

Anfrage „Verkürzung der Wartezeiten bei Asylbewerbern und –bewerberinnen zur Aufnahme eines Ausbildungs- oder Arbeitsverhältnisses“

Sehr geehrter Herr Etschenberg,

im November 2014 wurde die Wartefrist zur Erteilung einer Arbeitserlaubnis für Asylsuchende geändert. Sie verkürzt sich von bisher neun bzw. zwölf Monaten auf die ersten drei Monate des Aufenthalts (bei der Berechnung der Wartefrist wird die gesamte Zeit des bisherigen Aufenthalts mitgezählt – unabhängig vom vorherigen Status). Gleiches gilt für die Aufnahme einer Ausbildung, auch hierfür kann nach drei Monaten eine Erlaubnis erteilt werden. In der Vorlage 2015/0066 wurden die politischen Gremien über diese Änderungen unterrichtet.

Nach unseren Informationen wird die Anwendung der neuen Frist durch die einzelnen Ausländerämter sehr unterschiedlich gehandhabt.

Aus diesem Grund bitten wir um Beantwortung folgender Fragen:

1. In wie vielen Fällen wurde eine Erlaubnis zur Aufnahme von Arbeits- oder Ausbildungsverhältnissen bereits nach dreimonatigem Aufenthalt erteilt? Wie viele Anträge wurden im gleichen Zeitraum negativ beschieden?
2. In wie vielen Fällen wurde eine Duldung zur Aufnahme einer Berufsausbildung gemäß Runderlass des NRW-Innenministeriums vom 29.06.2015 erteilt?
3. Nach welchen Kriterien wird die Erlaubnis zur Aufnahme einer Arbeits- oder Ausbildungsstelle erteilt?
4. Gibt es unterschiedliche Bewertungen aufgrund der Nationalität der Antragstellerin/des Antragstellers (sicheres Herkunftsland, Kriegs- oder Krisengebiet)? Wenn ja welche?
5. Wie wird sich das sog. Asylverfahrensbeschleunigungsgesetz auf die künftige Praxis auswirken, insbesondere durch die Verlängerung des Aufenthalts in Erstaufnahmeeinrichtungen?

Im Voraus danken wir für Ihre Antwort und verbleiben mit freundlichen Grüßen


Harald Siepmann

Kopie: Fraktionen